

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 peseta cada mes.

Mahon Miércoles 30 Noviembre de 1887.

Año XV. Núm. 4.472.

BOLETIN DEL DIA

¡Tienen ustedes razón que les sobra! Pero, ¿en qué va á ocuparse el gobierno? No hay que negar que él lo ha probado todo inútilmente.

La información agrícola, prueba de su interés por la agricultura, le ha resultado un fiasco.

En la cuestión de los alcoholes, por mucho que ha estudiado el modo de contentar á todos, no ha dado gusto á nadie.

A las reformas políticas que intentaba se le han opuesto tirios y troyanos.

De los proyectos militares no hay que hablar. Aún coleán.

Si á esto añaden ustedes lo de Cuba, lo de Ponapé, y los incidentes sin fin que de continuo surgen y cuyo arreglo nos recuerda lo de Caparota, hallarán la explicación de los nuevos rumbos que toma la actividad fusionista.

No es muy honroso el papel, pero no hay que ser meticulosos.

Zurcir voluntades, halagar concupiscencias, avivar lácios afectos, recabar aquiescencias dudosas... ¡qué diantre! Miles de personas hay que por hacer otro tanto pagan su contribución correspondiente.

¿Que esto no es serio, ni propio de gobernantes? ¡Ta, ta, ta! No faltaría sino que los ministros, por hacerse los escrupulosos, se muriesen de hambre.

Esa es, después de todo la política.

Una política quizá demasiado ligera de ropa: política tal vez sobrada desnuda; pero, en cambio, política al natural, sin afeites ni aderezos.

Si no la encuentran ustedes de su gusto, hagan lo que nosotros.

Pasar de largo.

Al gobierno no le preocupará esto gran cosa, y todos quedaremos contentos.

Entendámonos. Quedaremos menos disgustados.

Contentos quedaríamos si la cosa no nos costara los cuartos que nos cuesta.

En fin, apuntemos el hecho, dejándonos de filosofías. El hecho es que el gobierno anda atareado en sus trabajos de reclamos.

Si hubiera de aceptarla, nosotros le pondríamos la idea de grandes números y farol rojo, á estilo de Francia.

No habría originalidad en el sistema, pero habría propiedad.

Hacer del presupuesto un incentivo para inclinar voluntades, convertir la Administración pública en cebo de irresolutos y en inclinación de tibiezas, no es faena que ceda en honor á oficios de los que sirven á Zola para encontrar protagonistas y á los gobiernos civiles para arbitrar recursos.

Pero no olvidemos que, en los tiempos que corren, otros medios no sirven.

Fiar la consecuencia á la fé del ideal: ¡¡¡quía!

Retener, por fuerza de la sola amistad, á los adeptos: ¡Jesús!

Esperar el engrandecimiento de un partido de la virtualidad de sus ideas: ¿quieren ustedes callar?

Ahora se estila otra cosa.

¡Al higuí, al higuí! Es decir, ¡al farol rojo!

Y luego nos hacemos cruces de que la opinión tenga que sostener batallas campales contra la venalidad, contra el soborno

y contra la inmoralidad en todas sus formas.

¡Bah! Seamos, por lo ménos, lógicos.

O, si ustedes quieren, prácticos

En Inglaterra, la nación más práctica, según dicen, no es raro que se pregunte por una cifra, para conocer comercialmente á un hombre.

Si no hay ofensa, bien mirada la cosa, en preguntar cuánto vale fulano, no debe haberla en preguntarlo refiriéndose á sus ideas políticas.

Ganaríamos en concisión y en claridad.

Y nada perdería tampoco la moral pública: por el contrario, se suprimiría el papel de galeoto, nada honorable por cierto.

Pocos escrúpulos, é implantemos el sistema. ¡Tiene precedentes!

Los reformistas ya nos han dicho que ellos valen ocho carteras y la presidencia. Nadie da lo que piden, es cierto; pero ellos ya se han tasado.

De este modo, evitaríamos que los gobiernos descendieran á ciertos terrenos é hicieran el papel de reclutadores

¿No les parece á ustedes?

LA CRISIS EN FRANCIA

Los periódicos de París contienen noticias referentes á la marcha que el día 22 seguían los graves sucesos políticos que allí se desarrollan, y son por consiguiente un tanto atrasadas respecto á las que el telégrafo comunica.

Sin embargo, creemos que merecen ser conocidas para la mejor inteligencia del trascendental paso de monsieur Grévy al abandonar la presidencia de la República.

M. Clemenceau en el Eliseo

A las nueve de la mañana del 22 se presentó M. Clemenceau en el palacio del Eliseo, celebrando con el jefe del Estado una entrevista, no solamente cortés, sino conmovedora.

M. Grévy comenzó diciendo á su interlocutor:

«Conformándome con las prácticas parlamentarias, debo encargar la formación de un nuevo Gabinete al hombre político cuya intervención en la tribuna determinó el sábado la caída del ministerio. Poned manos á la obra y designadme vuestros colaboradores.

—Os doy mil gracias—señor presidente—repuso M. Clemenceau;—nunca he tenido intenciones de rehusar las responsabilidades del poder; todo hombre político debe procurar, cuando la ocasión se presente, la realización de los conceptos y de los principios que haya esplanado en la tribuna ó en otra parte.

En cualquier circunstancia no vacilaría para aceptar la misión que habeis tenido á bien confiarme, es decir, la de agrupar una mayoría, en torno de una situación progresista en la Cámara actual; pero actualmente el problema es doble, pues nos encontramos en presencia de una crisis más gubernamental que ministerial.

Mientras la cuestión de la presidencia no se arregle, no hay posibilidad de formar un Gabinete que tenga probabilidades de duración.

—Me toman por un ladrón? ¿Yo soy un hombre honrado!—respondió M. Grévy con voz entrecortada por los sollozos.—No

se me oculta la gravedad de la situación, pero también yo tengo una misión difícil. Elejido por siete años, no debo abandonar mi puesto por virtud de imposiciones anti-constitucionales, en la forma é inspiradas en el fondo por el espíritu de partido y por las camarillas.

No quiero establecer precedentes que complicarían la tarea de mis sucesores.

Suponed que yo dimito hoy. ¿Quién se atreve á garantizar que dentro de seis meses no se organice otra conjura semejante contra mi sucesor?

Estoy dispuesto á dejar al jefe del nuevo Gabinete en libertad de escoger sus colaboradores y su programa.

—Si yo creyera posible—respondió monsieur Clemenceau—en las actuales circunstancias la formación de un Gabinete, la intentaría sin vacilaciones y no combatiría á aquel de mis compañeros que tuviera ánimos para emprenderla.

—En ese caso, qué me proponéis? ¿Qué solución deseáis? Es que debo irme esa misma noche?

—Permitidme, señor presidente, no os responda este instante. Comprendo la fuerza de vuestros argumentos; la grave determinación que se os aconseja merece ser muy meditada. Si queréis autorizarme para dar cuenta de esta entrevista á varios individuos del Parlamento, como MM. Floquet, Freycinet y Goblet, podremos examinar entre todos en qué condiciones os sería posible abandonar el poder salvando vuestra dignidad y los intereses de la república.

—Perfectamente—dijo Mr. Ferry;—no os limito el número de los interlocutores.»

En los pasillos de la Cámara

Mr. Clemenceau fué á visitar á MM. Floquet, Freycinet, Goblet y otros miembros de la Cámara, á quienes refirió lo ocurrido en su conferencia con el presidente de la República.

—Una vez señalada la fecha de la dimisión de M. Grévy—dijo,—es fácil la formación de un Gabinete. Nosotros, si no entramos en el nuevo ministerio, debemos sostenerle.

M. Clemenceau no disimuló que le había impresionado el vigor y la emoción comunicativa con que M. Grévy le espuso las razones en que se apoyaba para no abandonar su puesto.

La segunda entrevista

A las cinco de la tarde fueron simultáneamente recibidos por M. Grévy, messieurs Clemenceau, Floquet, Goblet y Freycinet.

La entrevista duró una hora y veinte minutos, jurando todos los conferenciantes guardar el secreto más absoluto.

Sin embargo, no dejó de traslucirse que el presidente escuchó los pareceres de cada cual, reservando habilmente el suyo y cuidando de no proporcionar á M. Clemenceau el medio de ponerle en contradicción con lo que había dicho por la mañana.

Los interlocutores se separaron sin conseguir el resultado apetecido, pues el jefe del Estado no hizo ninguna de las promesas que de él podía esperarse.

Por la noche se supo que M. Brisson sería llamado á la mañana siguiente al Eliseo.

M. Wilson

En el curso de la entrevista de por la mañana con M. Clemenceau se ocupó monsieur Grévy de su yerno, protestando contra la acusación de que es víctima.

«Es un pobre chico—añadió—y ha prestado muchos servicios; ese es su mayor crimen. Además, es amable y bueno, y mi opinión acerca de él no ha variado un solo instante.»

M. Brisson

En la conferencia que aquel hombre político celebró con el presidente de la República, le preguntó éste sus opiniones acerca de la situación.

M. Brisson respondió que el presidente conocía hace tiempo su profunda deferencia hacia él, y que con gran sentimiento se veía obligado á decirle que, en su entender, la crisis no era ministerial sino presidencial, y que le parecía irremediable.

Como el presidente le preguntara las razones en que apoyaba su opinión, le dijo que le era muy doloroso manifestarlas, pero que saltaban á la vista por todas partes.

M. Brisson recordó con tal motivo que el domingo por la mañana se opuso á que una reunión deliberase y votase acerca de saber si M. Grévy debía conservar sus funciones ó resignarlas, añadiendo que aquella discusión sería inconstitucional, y que un voto de tal género alteraría las responsabilidades de cada entidad.

Los ministerios de M. Grévy

Mientras M. Grévy ha desempeñado la presidencia de la República, es decir, desde 30 de enero de 1879, ha tenido cerca de 120 ministerios.

A partir de aquella época se han sucedido doce Gabinetes.

El ministerio Waddington (5 de febrero de 1879), duró diez meses.

El ministerio Freycinet 29 de diciembre de 1879), duró nueve meses.

El ministerio Jules Ferry (22 de setiembre de 1880), duró catorce meses.

El ministerio Gambetta (14 de noviembre de 1881), duró dos meses y medio.

El segundo ministerio Freycinet (30 de enero de 1882), duró seis meses.

El ministerio Duclerc (7 de agosto de 1882), duró seis meses.

El ministerio Fallieres (29 de enero de 1883), duró quince días.

El segundo ministerio Ferry (22 de febrero de 1883), duró veintiseis meses.

El ministerio Brisson (6 de abril de 1883), duró nueve meses.

El tercer ministerio Freycinet (8 de enero de 1886), duró once meses.

El ministerio Goblet (10 de diciembre de 1886), duró cinco meses.

Por último, el ministerio Rouvier (30 de mayo de 1887), ha permanecido cinco meses y medio al frente de los negocios.

El segundo ministerio Ferry ha sido el único que ha estado en el poder un año entero.

LA ENTREVISTA IMPERIAL

Telegrafian de Berlin al «Imparcial» que el czar, durante su breve permanencia en aquella capital, ha realizado una porción de actos que demuestran que su visita no es un sensillo acto de cortesía.

Estos actos han sido marcadísimos en lo que se refiere al príncipe de Bismark.

El príncipe de Bismark no fue á la estación del ferro-carril á esperar al czar ni á la embajada rusa á saludarle.

En cuando llegó el czar á la embajada, observó la ausencia del canciller y le envió un ayudante, rogándole que fuese á verle.

El príncipe de Bismark acudió al punto al llamamiento del czar, y este le manifestó que no quería contentarse con un simple saludo de cortesía, y que, como su permanencia en Berlín iba á ser tan breve y tan ocupada, se había tomado la libertad de llamarle, para tener una larga conferencia con él.

Con efecto, el czar y el príncipe de Bismark celebraron á solas una conferencia de hora y media.

Durante la comida de gala de aquella noche se celebró en el palacio imperial, el czar envió á un criado al príncipe de Bismark, que se hallaba sentado lejos de él, para decirle que deseaba beber una copa de champagne con él.

El canciller, al recibir el recado, se puso de pie, se inclinó respetuosamente y bebió al mismo tiempo que el czar.

Después del banquete, del conde Schouvaloff, embajador de Rusia en Berlín, fué condecorado con la cruz del Aguila Negra.

Estos actos han sido muy comentados.

El corresponsal del «Times» en Viena ha telegrafiado á su periódico de Rusia está realizado grandes esfuerzos para poner término á la guerra financiera que viene haciéndole Alemania, que el conde Schouvaloff es decidido partidario de la reconciliación con Alemania y que exige que el ministro del Interior ruso, conde Tolstoi, y los consejeros Wischinigradski y Pobienotzeff se retiren, ó por lo menos dejen de alentar desde sus periódicos al «chauvinisme» francés.

«La Gaceta de la Alemania del Norte» reproduce este telegrama, diciendo que el corresponsal del «Times» se equivoca, que son imposibles ingerencias diplomáticas como esa, que el conflicto económico entre los intereses rusos y alemanes existe desde hace veinte años, sin que haya ejercido influencia alguna en las relaciones políticas entre ambos países.

«Las dificultades que existen para conciliar los intereses económicos de ambos países—añade la «Gaceta de la Alemania del Norte»—no son motivo para que haya desacuerdo entre los gobiernos de Alemania y Rusia ni para que se rompa la amistad entre los dos países.»

La «Gaceta de Colonia» habla de la concentración de tropas rusas, pero disculpándola. Dice que esos movimientos obedecen á la agitación muy mareada del pueblo y de los partidos en Polonia. «Rusia—dice la «Gaceta de Colonia»—tiene interés en cortar en germen toda mala inteligencia con Alemania, y explicará explícitamente la concentración de tropas.»

La «Post» espera que la conferencia del czar con el príncipe de Bismark dará muy buenos resultados, y ridiculiza la idea de que la visita del czar haya sido un acto de cortesía.

Las impresiones de la prensa alemana son excelentes.

Gacetilla

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

Á las nueve de la mañana 12.9° centígrados. Á las tres de la tarde 13.9°.

La máxima fué de 15.1° y la mínima de 9.7°.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 759.3 m. y á las tres de la tarde 759.0 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 91 y á las tres de la tarde 83. Tension del vapor á las nueve de la mañana 10.1 y á las tres de la tarde 9.8. Variable.

LAS VERDADES DEL BARQUERO

Comprendemos que nuestro artículo «La capitulación del miedo» pareciese agrio al periódico democrático, porque en él dijimos grandes verdades al partido republicano, y es sabido que la verdad es amarga para quienes proceden deslealmente.

Aunque pese al órgano de la coalición churriguera, aprovecharemos la coyuntura de tener que rebatir las inexactitudes que cometió, para completar la serie de verdades que es bien conozcan los republicanos sensatos.

Es de todo punto falso que en acercándose algunas elecciones procuremos minar el campo enemigo. Sólo cuando vemos que se trata de burlarse del cuerpo electoral, ora pretendiendo imponer á los republicanos una candidatura monárquica, ora recatándose el presunto diputado de fijar su filiación política, advertimos á los electores que corren peligro de ser juguete de la astucia. Así lo hicimos cuando la intención de que los zorrillistas votaran al distinguido conservador Sr. Ripoll, y así procedimos también durante las últimas elecciones de diputados á Cortes. Ya sabemos lo que sucedió al padrino del ilustre abogado mallorquín; y en cuanto al señor Prieto, confirma la necesidad de nuestra campaña, el hecho de que todavía los republicanos no han podido desmentir, ni lo desmentirán, porque entonces lo probaremos, que cierto individuo conferenciase en Alayor con los prohombres del partido monárquico, para ofrecerles que el candidato zorrillista se declararía dinástico, si el Sr. Trémol se retiraba de la lucha. Fuera de estos casos en que la buena fé obligaba á patentizar la doblez del adversario, nunca hemos llamado la atención de los electores republicanos sobre el ignominioso papel de comparsar que les tenían reservado sus desleales directores.

Y claro es que ahora en que este propósito no puede ser más transparente, no debíamos olvidarnos de decir á los republicanos las cuatro verdades del barquero. De aquí el artículo referido, y todos los que juzguemos preciso escribir para esclarecer los hechos relacionados con las próximas elecciones.

En vano procuran nuestros adversarios alterarlos diciendo que apoyan con todas sus fuerzas á dos monárquicos, porque tienen injurias que lavar, injusticias que deshacer é interinos que arrojar por la ventana. (Oh! oh! oh!). Basta examinar las fuerzas con que los partidos cuentan en la Diputación de esta Provincia, para convencerse de que el órgano democrático oculta los bastardos móviles de la conducta de sus directores.

En nuestra diputación los conservadores tiene una robusta mayoría, y para obrar en justicia no necesitan que los republicanos les apoyen. Lo que sucede, es que un director de los zorrillistas quiere pagar favores personalísimos á sus amigos particulares de Mallorca, y con tal de conseguirlo no titubea en echar el ridículo sobre las masas republicanas, llevándolas con predicaciones, promesas, halagos y besos judaicos á servir de lacayos al comité conservador mallorquín. Lo que sucede, es que los jefes de marras se postraron á los piés de los conservadores y les dijeron: *Ahí tenemos un rebaño que si bien blasona de democrático y amante de la libertad, votará á quien nosotros queramos, y si os conviene añadir un amigo á la diputación, por San Pedro os prometemos su triunfo en las próximas elecciones.* Los monárquicos res-

pondieron al embajador, que no era el Papa Leon XIII, aceptando el espontáneo y generoso ofrecimiento, ya que un dulce nunca amarga.

Estipulada la votación de un conservador, para dorar la píldora pensaron los hombres que pronuncia el labio del lector discreto, en elegir también diputado al jefe de pelea de los zorrillistas; pero como al consultar la opinión de los ciudadanos se convencieron aquellos de que este caudillo no reuniría allí tres docenas de votos, con lo cual era segura su derrota y la de su compañero mallorquín, resolvieron aceptar uno de nuestros candidatos, dejando al héroe de pasadas batallas con un fagin en lo alto de un acebuche del término de San Clemente, donde sirve de espanta-republicanos, á juzgar por lo raros que ya son en aquel territorio.

Nuestros mismos adversarios reconocerán que nuestra explicación de la inverosímil conducta de sus jefes es más exacta y racional que la de su órgano en la prensa, pues creer que les hacen votar á dos monárquicos para lavar injurias, deshacer injusticias y arrojar interinos, equivale á la confesión imposible de que no teneis ningún republicano que sirva para maldita la cosa, y á considerar de quijotes á los conservadores protegidos.

No lo dudeis, pues: vuestros directores os engañan. Su bandera no lleva más lema que el lema egoísta de *perezcan los principios, pero sálvese nuestro capricho.*

Respecto á la filiación política de nuestros candidatos, explícita y terminantemente dijimos cual era, y no necesitamos volver sobre este punto resuelto. Estamos completamente satisfechos de ambos; por ellos lucharemos con entusiasmo, y creemos que como hombres de honor cumplirán su compromiso.

Basta por hoy. Mañana compararemos la candidatura de los partidos beligerantes, para demostrar que la libertad y el patriotismo exigen que los republicanos voten á D. Jaime J. Moncada y Triay, si no quieren abstenerse, como sería lo más lógico, puesto que carecen de candidatos propios.

Visita y regalo.—En la mañana de hoy Su Alteza Imperial el Archiduque Luis Salvador se ha dignado visitar la Biblioteca pública de esta ciudad, añadiendo á los inapreciables regalos hechos anteriormente á dicho establecimiento, el de un ejemplar de tres preciosas obras, producto de sus excursiones científicas, y tituladas: «Hobarttown (ciudad capital de la Tierra de Diemen, Oceanía); «Paxos und Antipaxos» (islas del Mar Jónico); y «Feuilles volantes d'Abazia», traducción hecha por Maximiliano Leucht de la que el ilustre geógrafo y dibujante publicó el año pasado con el título de «Lose Blätter aus Abazia». Reciba tan activo é ilustrado príncipe nuestro mas sincero agradecimiento por su generosidad para con nuestra Biblioteca.

Noticias militares.—Mañana á los ocho de ella pasarán la revista de Comisario los cuerpos de la guarnición de esta plaza y seguidamente la fuerza destacada en la fortaleza de Isabel II.

Los Sres. Jefes y Oficiales de reemplazo, comisiones activas del servicio, pensionistas de San Hermenegildo y demás que deban revistarse, presentarán de diez á diez y media de dicho día sus justificantes en la Secretaría del Gobierno Militar, reconociéndolos de once y media á doce.

—Para reunir en un solo edificio las factorías de subsistencias y utensilios de

esta plaza, y atendiendo á los informes de la Intendencia Militar del distrito se ha autorizado por Real Orden de 20 de Octubre último la formación del contrato de arriendo de la casa de D. Baldomero Valls y Murphy números 1 y 3 de la calle de San Sebastian, por el término de un año prorrogable sucesivamente en plazos iguales por la cantidad de 2.074 pesetas anuales, desde la fecha en que el propietario termine las obras necesarias.

—Esta mañana ha tenido lugar el relevo de la fuerza de Infantería destacada en la fortaleza de Isabel II.

Cupon.—El Banco de Mahon anuncia la compra del cupon de 1.º de Enero próximo de los valores del Estado y locales.

Venta de estampas.—Mr. Doux hace presente al público que sólo permanecerá unos cuatro días más en esta ciudad, y ruega á las personas que le han hecho encargos, se sirvan recogerlos dentro de dicho plazo.

Absolucion.—La Sala de lo Criminal de la Excm. Audiencia de este distrito, ha absuelto libremente al sugeto contra el cual se siguió sumario por el delito de allanamiento de morada y abusos deshonrosos.

Espectáculos.—El sábado próximo se pondrá en escena en el casino «El Isleño» la ópera en cuatro actos *La Traviata*. La suscripción obra en poder del conserje.

—En el propio casino habrá baile el domingo por la noche.

Limpieza.—En la tarde de hoy ha sido subido al varadero el vapor-correo «Puerto Mahon.»

Fragata Girona.—Este buque se alista para salir á la mar á practicar ejercicios de cañon, y luego se dirigirá al puerto de Cádiz, donde debe encontrarse á fines del próximo Diciembre.

Viajeros.—De paso para Madrid, han llegado hoy á esta ciudad los Sres Duque de Almenara Alta y Marques de Paredes.

Extremaunción.—En la mañana de hoy se ha administrado este sacramento, al conocido propietario D. Lorenzo Seguí y Poli, que hace dias se halla enfermo de gravedad. Hacemos votos al Señor por el alivio y curación del paciente.

Defuncion.—Anoche falleció el muchacho de nueve años que en el predio *Torret*, sufrió hace dias importantes quemaduras, ocasionadas por haberse caído de espaldas en un caldero de manteca hirviendo. Esta desgracia debe servir de escarmiento á las familias, procurando apartar á los niños de los sitios peligrosos en las matanzas.

Accidente.—Un pobre carretero de San Cristóbal, que venía á esta ciudad, tuvo ayer la desgracia de que una rueda del carro en que iba le cogiera una mano y una pierna, causándole varias lesiones.

Quintas.—Los mozos del actual reemplazo correspondientes á Menorca, saldrán el día siete de Diciembre próximo para su ingreso en caja en la capital de nuestra provincia. En la sesión de ayer, el Ayuntamiento de esta ciudad nombró comisionado para la entrega de los de Mahon, á nuestro querido amigo y compañero don Juan C. Parpal Pons.

Visitas.—S. A. el Archiduque de Austria y el Sr. Juez del distrito de la Lonja, de Palma, han devuelto hoy la visita á las autoridades.

Teatro.—En el Principal se representó anoche por primera vez en la presente temporada, la preciosa ópera «La Traviata».

No basta una sola audición para formar juicio exacto y definitivo de la manera como los artistas desempeñaron su cometido. Por eso nos limitaremos hoy á hacer ligeras indicaciones.

En el acto primero, la tiple Sra. Granville dijo el ária con bastante colorido, y el público nos pareció frío y reservado.

El tenor Sr. Villalta, cantó bien la romanza del acto segundo, rayando en el mismo á gran altura el baritono Sr. Rubí.

En el acto tercero el público del paraíso dió pruebas de su poca cultura musical y estragado gusto, haciendo repetir el coro de gitanas, pieza que se suprime en algunos teatros por mala é insulsa. El concertante final de dicho acto, salió muy lucido, y fué merecida la ovacion que recibieron los artistas.

El prelude de violines del cuarto acto, estuvo llevado por el director de orquesta, Sr. Mazzi, con gran acierto, resultando brillante como pocas veces se ha oido en Mahon. El resto del acto hubiera ido bien, si la falta de ensayos no hubiese deslustrado la conclusion de la ópera.

Resumiendo diremos, que la orquesta y coros cumplieron perfectamente en toda la obra, y que las partes principales, salvo algunos lunares, cantaron con fortuna.

«La Traviata» es sin duda una de las óperas que han sido mejor ejecutadas en la actual temporada, pues hasta la escena estuvo servida con más esmero que de costumbre.

Pasajeros.—Relacion de los salidos esta tarde, para Palma, en el vapor-correo *Nenorca*:

D. Antonio Batione, Miguel Palay, Mateo Oliver, Antonio Oliver, Rafael Barber, Guillermo Fullana, Mariana Grasas, Pedro Gelabert, Pelegrin Rita, Juan Madrid, Juan Cuffi, Julio Mora, Juan Carulla, y un soldado.—Total 14.

Buques correos.—Durante el próximo mes de Diciembre saldrán los correos para Cuba en los dias que á continuacion se expresan:

- 1 Southampton.
- 3 Queenstown, via Estados-Unidos.
- 10 Id. Id.
- 10 Cádiz, vapor español.
- 13 Southampton.
- 17 Queenstown, via Estados Unidos.
- 21 Coruña, vapor español.
- 22 Santander, id. francés.
- 24 Queenstown, via Estados-Unidos.
- 29 Southampton.
- 30 Cádiz, vapor español.
- 31 Queenstown, via Estados-Unidos.

Hay que depositar las cartas en el buzón de Sevilla con la debida anticipacion.

Navegacion.—El vapor «Ciudad Condal», salió de la Habana para Veracruz el lunes 21 del corriente.

—El vapor «San Agustin», salió de la Habana para Colon el lunes 21.

—El vapor «Isla de Mindanao», salió de Singapore para la Peninsula el lunes 21.

—El vapor «Cataluña», llegó á la Habana el martes 22 sin novedad.

Compañía Trasatlántica.—Dice el «Diario de Cádiz»:

«El próximo dia 30 empezará el servicio

bi semanal de vapores correos de Cádiz á Málaga, con escala en Tánger, Algeciras y Ceuta.

Este servicio lo practicará el vapor «Pagses».

En la primera quincena de Diciembre llegará á Cádiz un nuevo y magnífico vapor que destina la Compañía Trasatlántica al recorrido de varios puntos de España y Buenos Aires.

Actualmente se encuentra dicho vapor en astillero.

Segun nuestras noticias será abanderado en este puerto.»

Banco de Ciudadela.—La Junta de Gobierno de esta Sociedad en sesion de 23 de los corrientes, ha acordado los siguientes tipos de intereses y descuentos, para las operaciones que á continuacion se espresan:

Depósitos en efectivo, transmisibles ó intrasmisibles, previo aviso de 30 dias . . . 3 p^o anual

Para que los espresados depósitos devenguen interés, deben permanecer al ménos tres meses en las cajas del Banco.

Los depósitos á la vista no devengan interés.

Por los depósitos de efectos, deberá pagarse el 1/2 p^o anual sobre el importe efectivo de los intereses que devenguen; y 1/2 por 10000 tambien al año, sobre el capital nominal de los depósitos de papel sin interés.

Por las cuentas corrientes de efectivo . . . 1 p^o »

Por las cuentas corrientes de la seccion denominada «Caja de Ahorros» . . . 3 p^o »

Por las cuentas corrientes con garantía de efectos, préstamos no hipotecarios y descuentos ó pagarés. . . 6 p^o »

Por los préstamos y créditos en cuenta corriente, hipotecarios . . . 5 p^o »

Los cupones de Deuda del Estado, vencimiento de 1.º de Enero próximo, se descuentan á 1 y 1/2 p^o los de Interior y á la par los de Exterior.

Las operaciones de giro y comisiones, á tipos convencionales.

Los espresados tipos empezarán á regir desde el dia de mañana.

CIUDADELA 29 NOVIEMBRE

UNA VELADA LITERARIA-MUSICAL en obsequio de los hermanos Sres. Duque de Almenara Alta y Marqués de Paredes.

El Círculo Católico de Obreros abrió anoche sus puertas á una numerosísima concurrencia ansiosa de deleitarse con el buen gusto literario con que lee y escribe sabrosos versos el actual duque de Almenara Alta D. Gavino Martorell.

Una velada literaria musical constituye para nosotros una novedad, y menester es que se nos presente todo un poeta duque y simpático caballero y paisano ilustre, para darle vida.

Pecariamos, sin embargo, de injustos si dejásemos de hacer mérito de los que contribuyeron bajo otro aspecto á hacer agradable dicha velada.

Todos los aposentos del Círculo estaban anoche rebotando de concurrentes. En un extremo del salon principal se descubria el escenario en cuyo proscenio se hallaba colocada la mesa de la presidencia ocupada por el Sr. Canónigo Magistral D. Roque Coll, acompañado del Sr. Conde de Torre Saura, alcalde de esta ciudad, los hermanos Señor

Duque de Almenara Alta y Marqués de Paredes y el Presidente del Círculo Católico de Obreros

Despues de una sinfonia muy interesante por la orquesta que tan hábilmente dirige D. Antonio Anglada con la que llamó la atencion el joven D. Juan Marqués por su buena ejecucion en unas variaciones de flauta, el Sr. presidente accidental abrió el acto trasladando al concurso la bendicion paternal de nuestro venerable Prelado.

Súbitamente inundó el recinto una vibracion producida por las voces varoniles del coro popular que dirige D. Francisco Oleo, quien acompañaba en el piano.

Terminado el canto, en medio de la expectacion general el Sr. Duque empezó á recitar sus versos por «La Parentela de la Serpiente» poesia del género satirico que participa del agudo ingenio y donosa travesura de las letrillas del inmortal Iglesias. Nuestro poeta deja correr en completa libertad su voz que por si misma se modula, se pliega á las mas variadas inflexiones con una facilidad tan espresiva y una intencion tan picaresca, unido á una accion adecuada que en momentos dados llega á convertir el arte en una segunda naturaleza.

Los aplausos resonaban al terminar cada composicion y espontánea risa provocaba en mas de un concepto.

El Sr. Secretario de Cámara leyó despues en dialecto menorquin una poesia dedicada á Leon XIII, presentando esta gran figura de nuestro siglo y el estado de la Iglesia Católica con rasgos verdaderamente magistrales, terminando la primera parte de la velada con el duo de *le Crusifixo* de Faure, por los jovenes D. Antonio Pou y D. Bartolomé Mercadal quienes hicieron sentir delicadamente las bellezas de esta composicion.

La segunda parte se ofreció no menos interesante. Con los acordes de la orquesta alternaba el cuerpo de coros entonando aquellas notas ardorosas de la ópera «Tierra» que como chispas encienden el corazon; sostenidas aquellas voces por el Señor Oleo quien las conduce de lo fácil á lo difícil con pasmosa sobriedad. Y vuelva el poeta con su estilo natural que admira y encanta recitando poesias, ora riéndose de las debilidades y ridicule es de la sociedad con sátira fina y picante, ora elevándose con estilo patético á cantar los Dolores de Maria, preciosa lamentacion que en forma de elegia nos dió á sentir.

En suma; la velada de ayer en el Círculo Católico de Obreros fué digna de loa por todos conceptos, siendo lástima no se acostumbren nuestros conciudadanos á semejantes bellisimos actos, con lo que ganaria mucho la cultura popular y el sentimiento religioso de toda la sociedad.—(«El País».)

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 29.—11:30 n.

Se ha reunido la mayoría del Congreso en el palacio de la Presidencia del Consejo de Ministros. Dijo el señor Sagasta que el Gobierno cumpliría la fórmula Alonso-Montero, procurando brevedad en las discusiones; que á las censuras de la oposicion, opondria los hechos; que la paz afianzará las libertades y la Monarquía. Añadió el ilustre jefe del partido liberal-dinástico, que se compare nuestro bienestar con la confu-

sion reinante en las grandes potencias, y que mejoraría la administracion pública por medio del concurso de todos los partidos.

El Sr. Márto pronunció un discurso agradeciendo su reeleccion presidencial. Aconsejó brevedad en los debates y moderacion en los discursos, salvo en el caso de que los ataques de la oposicion fuesen violentos. Dijo que llegaría un momento en que seria necesario todo el aliento de la mayoría para rechazar el empuje de los adversarios. Aseguró que el Gobierno cumplirá el programa Alonso-Montero, y terminó enalteciendo las virtudes de S. M. la Reina-Regente.

Madrid 29.—11:35 n.

Numerosos diputados han rogado á Mr. Grévy que continúe en la Presidencia de la República francesa.

La izquierda republicana se reunirá mañana en Versalles, para acordar la conducta que debe seguir en la votacion de Presidente.

Madrid 29.—11:40 n.

El ex-posibilista Sr. Fiol ha concurrido á la reunion de la mayoría del Congreso en la Presidencia del Consejo de Ministros. Asistieron á ella 187 diputados, hallándose además representados 52. Los ministeriales están contentos de las declaraciones del Sr. Sagasta.

Madrid 30.—10:45 m.

El Gran Oriente Galicano interpone su influencia política para que Mr. Grévy continúe desempeñando la Presidencia de la República francesa.

Se han calmado un poco las pasiones en París.

Mr. Rochefort se muestra más transigente.

Madrid 30.—2 t.

Los marroquíes han arrancado en la isla Peregil las planchas de hierro donde habia pintados los colores nacionales españoles, llevándoselas á Tánger en calidad de trofeos, cuyo acto ha sido visto por el Sr. Diosdado.

París.—Desmerece la candidatura de Mr. Ferry suponiéndola protegida por Bismark, el Papa y el Conde de París. La liga patriótica apoya la de Mr. Grévy.

TEATRO
COMPANIA DE OPERA ITALIANA

Funcion para el Jueves

1 de Diciembre de 1887
(3.ª de Abono de la 3.ª Serie)

LA FAVORITA

La parte de tenor será desempeñada por el Sr. Avagnini.

NOTA.—En la presente semana, se pondrá en escena la grandiosa ópera, YONE donde se estrenará nuevas decoraciones que requiere su interesante argumento.

A fin de que «La Africana» sea puesta en escena con todo el esplendor conveniente, en la contaduría del Teatro se halla abierta una suscripcion á razon de 50 pesetas, para contratar unas cuantas parejas de bailarinas. Celebraremos que este proyecto se realice.

Precios de costumbre

A las 8

Seccion comercial

Barcelona 29.—4^{to} t.

4 por ciento int.	66'40
4 por ciento Exterior.	67'80
4 por ciento amortizable.	83'87
B. H. de Cuba emision de 1880.	00'00
B. H. de Cuba id. de 1886.	97'50
B. H. Colonial	49'25
F. C. de Barcelona á Fran- da	36'15
F. del N. de España	71'00
Oreuses.	11'50
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Transatlántica.	00'00

Madrid 29.

4 p. 000 Interior.	66'35
4 p. 000 Exterior	00'00
4 p. 000 amortizable.	84'10
Bills. Hipots. de Cuba Emi- sion de 1886	97'55

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Andrés apóstol.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
del Amor hermoso en Sta. Maria

La devocion del Adviento santificado ó práctica de las cuarenta Ave Marias en preparacion al Nacimiento de Nuestro Señor Jesu-Cristo dará principio esta noche en las tres iglesias parroquiales despues del S. Rosario: en Sta. Maria en la capilla de Nuestra Señora de la Esperanza; en el Cármen en la de Nazaret, y en S. Francisco en la de Belen.

Viernes.—Tendrá lugar la misa de Desagravio y Comunión Reparadora, á las 5 de la mañana en San Francisco, á las 6 en el Cármen y en Sta. Maria á las 7, con manifestacion y bendicion con el Copon. Por la noche en las Concepcionistas con esposicion de S. D. M.

Santo de mañana

S. Eloy obispo y confesor y
S. Simon Cirineo

Movimiento del Puerto.

Entrados el 29

De Barcelona barca Ingasa Ardende
Cap. Mr. S. Rey con 13 trips y guano.
el 30

De Andraitx laud S. Jaime patron Gui-
llermo Alemany con 5 trips. y carbon.

Despachados el 30

Para Ciudadela laud Galgo patron Joa-
quin Suau con 3 trips. harina y efs.

Para Palma vapor-correo Menorca Cap.
D. Francisco Cardona co 17 trips. efs. y
la correspondencia.

ANUNCIOS

Ayuntamiento de Mahon

Policia Urbana.

Formado el padron de perros existentes en este distrito municipal que se hallan sujetos al impuesto establecido, queda de manifiesto al público en la Secretaria de esta Corporacion por termino de diez dias para que puedan hacerse las reclamaciones á que haya lugar.

Mahon 30 de Noviembre de 1887.—El Alcalde Presidente, J. Vidal.

Banco de Mahon

Este Banco compra el coupon de los valores del Estado y locales del próximo vencimiento de 1.º de Enero de 1888.—Mahon 30 de Noviembre de 1887.—El Director Gerente, Juan J. Rodriguez.

Administracion de Loterias de

1.ª clase n.º 5 de Mahon.

(Estando Arravaleta)

En esta Administracion favorecida por la suerte durante el presente año con dos

premios mayores en el período de un mes importantes ciento sesenta mil pesetas se han recibido y puesto á la venta BILLETES DE NAVIDAD.

Mahon 22 de Noviembre de 1887.—El Administrador, Diego de la Torre.

Administracion de Loterias de

1.ª Clase n.º 6. de las Baleares.

3. Arravaleta 3.

SORTEO DE NAVIDAD

Se han recibido en esta Administracion y puesto á la venta nuevas remesas de billetes para el sorteo de grandes premios que ha de celebrarse en Madrid el dia 23 de Diciembre próximo cuyo primer premio es de

MEDIO MILLON DE DUROS

Precio del billete entero: 500 pesetas.

id. de la fraccion ó decimo 50 pesetas.

Mahon 25 de Noviembre de 1887.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

El Comandante Militar de Ma- rina de la Provincia de Menorca.

Hace saber: Que debiendo cubrirse en el Departamento de Cartagena 16 plazas de aprendices Artilleros de mar en la Escuela de esta clase establecida en la Fragata Geron con individuos que reúnan las condiciones de los artículos 14 15 y 17 del Reglamento vigente que estén conformes en servir 5 años de campaña activa; los individuos que deseen cubrir dichas plazas y se hallan en las condiciones citadas, presenten sus solicitudes en esta Comandancia dentro el término de diez dias dirigidas al Excmo. é Ilmo. Sr. Capitan General de Marina del Departamento de Cartagena.

Lo que se hace público para conocimiento de los inscritos á queda interesar.—Mahon 29 de Noviembre de 1887.—José Ramis y Airefor

Ayuntamiento de Mahon

Sanidad

Este Ayuntamiento ha acordado que interin llegue á establecerse con sujecion á las disposiciones vigentes, una plaza de Médico titular, se facilite para gastos de carruaje, la suma de 450 pesetas anuales á un Doctor ó Licenciado en medicina y cirugía que quiera prestar sin otra retribucion la asistencia facultativa á las familias de las aldeas de S. Clemente y Llumasan.

En su consecuencia se anuncia al público para que los aspirantes que tengan título suficiente para ello presenten sus solicitudes en la Secretaria de esta Corporacion dentro del término de diez dias á fin de que pueda concederse á quien reúna mayores méritos para ello.—Mahon 26 Noviembre 1887.—El Alcalde Presidente, J. Vidal.

BATATAS DE MÁLAGA

De superior calidad se acaba de recibir en la Confiteria

LA PALMA

En el mismo establecimiento se acaba de recibir directamente de una de las principales fábricas de Alemania un gran surtido de cajas de lujo y mil caprichosos juguetes de gran novedad propios para regalos de Navidad todo á precios baratísimos.

Turrone en latas propios para la exportacion y toda clase de Conservas Vinos y Licores, se encontrarán en el mismo establecimiento.

LA PALMA 13 HANNOVER 13

CANARIOS

de raza holandesa se hallarán de venta, calle de S. Roque n.º 35.

BATATAS

Legítimas de Malaga confitadas y crudas, se hallarán en la Confiteria de Cardona calle de S. Roque, n.º 35.

Para Vender

Lo está la casa calle de la Plana n.º 9. Prra informes dirigirse á la misma.

RUBINAT

PROPIEDAD DEL DR. LLORACH

ÚNICA AGUA PURGANTE DE RUBINAT

Recomendada por todos los Centros Médicos de Europa y América

Purgante sin rival en el mundo; procede su efecto sin ocasionar dolor ni perturbacion en las funciones digestivas, á las que regulariza despertando el apetito. Empléase con eficacia en los empachos gástricos, infartos viscerables, hiperemias del encéfalo herpes, escrófulas (tumors frets) y contra la obesidad (gordura).

Véndese en las principales farmacias y droguerías

Como garantía de legitimidad, pidase siempre la marca y firma del Dr. Llorach.

Administracion: Cortes, 276, entresuelo, Barcelona

Depósito en el Centro Farmacéutico de Palma

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU de Barcelona

Remedio seguro contra toda

clase de tos por fuerte é incómoda que sea.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS

ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS

continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS

seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS

ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta esputos sanguíneos, se cura con esta PASTA mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS

catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecian semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL **ASMA** Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE,

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumar los señores y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quedando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

PINTURA DE COBRE

Patente de **TARRY WILSON**

Para los fondos de los buques de madera reemplaza completamente el forro metálico durante un año.

Esta Pintura de Cobre se ha ensayado con el mayor éxito en toda clase de aguas por espacio de 22 años.

VIUDA DE THOMÁS É HIJOS
UNICO DEPÓSITO EN ESTA

3 ARRAVAL 3

Un Gallon.	15'00
Medio id.	7'50
Un cuartillo de id.	4'00

GRAN DEPÓSITO

de arados, Bombas, Pulsómetros, Prensas, Filtros, Estrujadoras, Aventadoras, Mangas para filtrar, artículos para almacenes de vinos, tranvías, para desmontes, canteras, bodegas y ferrocarriles de vía estrecha. Especialidad en Pulverizadores contra el Mildew.

BASILIO MIRET

Tarragona: Rambla de San Juan, 36.—Barcelona: calle de la Princesa, 61.—Sucursales en las primeras ciudades de España.—Se remiten catálogos gratis:

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.—Mahon.